

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



SAINT-BRIEUC, LE 9 OCTOBRE 2025

QUAND LE GENRE IMPACTE LA SANTÉ JOURNÉE D'ÉCHANGE POUR MIEUX COMPRENDRE ET AGIR

Ce jeudi 9 octobre, le Département et la Préfecture organisent une journée départementale « Quand le genre impacte la santé ! Quelle spécificité femmes-hommes ? ». Cette rencontre, introduite par Christine Orain, vice-présidente déléguée à l'Insertion, à l'Action sociale, à l'Economie sociale et solidaire et à l'Egalité femmes-hommes et Julien Amiel, Directeur de Cabinet du Préfet est ouverte à l'ensemble des élu·es et élues, agents et agents de la collectivité, des services de l'État, des communes et des EPCI, ainsi qu'aux actrices et aux acteurs associatifs. Le but est de comprendre comment les inégalités de genre influencent les enjeux liés à la santé et sa prise en charge et d'encourager la mise en œuvre de politiques publiques adaptées permettant de répondre à ces spécificités.

Cette journée d'échanges s'inscrit dans la mise en œuvre du **plan Égalité Femmes-Hommes 2025-2028** et dans la politique du Département en faveur de la qualité de vie au travail.

L'État s'associe à cette initiative, dans le cadre du **Plan Toutes et tous Egaux** (2023-2027) et l'axe stratégique en lien avec la santé des femmes de ce plan interministeriel pour l'égalité entre les femmes et les hommes.

Ce temps à pour ambition d'**acculturer les participantes et participants aux enjeux de santé liés au genre**, de **favoriser une meilleure compréhension des différences entre femmes et hommes**, et de **créer les conditions d'une prise de conscience collective** pour des actions publiques plus égalitaires.

« Reconnaître que la santé est impactée par des inégalités de genre est une première étape pour réfléchir collectivement et mettre en place des actions publiques plus égalitaires. Cette journée d'échange a pour but de mieux comprendre ces différences et de trouver, ensemble, des moyens d'agir au service de toutes et tous. » explique **Christine Orain**, vice-présidente déléguée à l'Insertion, à l'Action sociale, à l'Economie sociale et solidaire et à l'Egalité femmes-hommes.

« Longtemps demeurée un impensé de la recherche médicale, la santé des femmes ne peut être réduite à un simple prolongement de celle des hommes. Mieux appréhender les spécificités liées au genre est indispensable pour penser des politiques publiques et prises en charges adaptées, concourant à plus d'égalité. Cette journée est une mise en mouvement de l'élan collectif pour faire progresser l'égalité en santé. » précise **Julien Amiel**, Directeur de Cabinet du Préfet.

AU PROGRAMME DE CETTE JOURNÉE

Tout au long de la journée différentes interventions d'expertes et d'experts, comme celle de **Catherine Vidal**, neurobiologiste et directrice de recherche honoraire à l'Institut Pasteur de Paris et échanges thématiques autour de la santé mentale, sexuelle ou gynécologique, vont se dérouler. Les interventions sur la cancérologie s'inscrivent dans le cadre d'**Octobre Rose**.

Programme de la journée au dos.

Programme

Journée départementale

Quand le genre impacte la santé !

Quelles spécificités femmes hommes ?

Jeudi 9 octobre 2025 | de 9 h à 17 h



8 h 30 - 9 h 00

Café d'accueil

9 h 00 - 9 h 30

Ouverture de la journée

Madame Orain

Vice-Présidente
du Conseil départemental

Monsieur de Keréver

Préfet des Côtes d'Armor

9 h 30 - 11 h 00

**Prendre en compte le genre pour mieux soigner :
un enjeu de santé publique**

Catherine Vidal

Neurobiologiste, directrice de recherche honoraire à l'Institut Pasteur de Paris, membre du Comité d'éthique de l'Inserm où elle co-dirige le groupe « Genre et recherches en santé ». Autrice du rapport Santé et genre du Haut Conseil à l'Égalité

11 h 00 - 12 h 30

Santé au travail des femmes

Ahez Le Meur

Directrice régionale aux droits
des femmes et à l'égalité

en co-intervention avec **Florent Arnaud**

de l'agence régionale pour
l'amélioration des conditions
de travail (ARACT) en Bretagne

12 h 30 - 14 h 00

Déjeuner libre

14 h 00 - 15 h 00

Comprendre l'endométriose - EndoBreizh

Marie-Paule Bernicot

Coordinatrice de EndoBreizh - association mandatée par l'agence régionale de santé Bretagne pour améliorer la prise en charge des patientes atteintes d'endométriose sur le territoire breton.

15 h 00 - 16 h 30

Cancers du sein, du col de l'utérus et colorectal -

L'importance des dépistages par le CRCDC et un exemple de parcours de soins par l'association Symbiose à Plérin et par la Ligue contre le Cancer

D^r Frédérique Denis

Centre régional de coordination des dépistages des cancers (antenne 22),

Chantal Noysette

Bénévole à l'association Symbiose - maison associative de soins de support oncologique dédiée aux femmes et leurs aidantes ou aidants en Bretagne,

Gaëlle Adam Calfort

Infirmière responsable du pôle santé à la Ligue contre le cancer du Comité des Côtes d'Armor

16 h 30

Conclusion de la journée